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В Хамовниках открылся ещё один Центр 
московского долголетия. Первый работает 
на ул. Тимура Фрунзе, а второй расположился 
в другой части района — на месте бывшего 
ЗАГСа в 1-м Вражском переулке.
С каждым днём всё больше жителей 
Хамовников старше 55 лет узнают о том, 
что в большом полукруглом доме рядом 
с пешеходным мостом Богдана Хмельницкого 
есть замечательное место, где можно 
посидеть с книжкой, посмотреть фильм, 
позаниматься спортом или выпить чаю, 
общаясь с единомышленниками. И всё это — 
и многое другое — совершенно бесплатно.
Руководитель ЦМД Анастасия ВИНОКУРОВА 
показывает локации центра. Помещение 
просторное — более 500 кв. м и, что очень 
удобно, располагается на первом этаже. 
Не надо ходить по лестницам.

Концепция у всех Центров 
одинаковая: в 1-м Вражском, 

как и в других ЦМД, есть тихая 
и шумная гостиные с библиотекой, 

настольными играми 
и телевизором, оборудованная 

всем необходимым кулинарная 
студия, спортивный зал, 

творческая мастерская, где 
можно рисовать, заниматься 

рукоделием, шить.

— Каждый желающий может 
воспользоваться швейной машинкой 
и подшить, а может быть, даже и сшить 
себе юбку или брюки, — говорит Анастасия 
Винокурова. — А ещё есть вариант: 
организовать клуб любителей шитья, чтобы 
вместе рукодельничать и делиться секретами 
мастерства, ведь Центр московского 
долголетия — это то место, где люди сами 
объединяются по интересам.
В новом Центре свои клубы уже создали те, 
кто увлекается живописью, настольными 
играми и бильярдом, но формирование новых 
объединений продолжается.

ЦМД «Хамовники-2» приглашает 
творческих людей, которые могут 

поделиться знаниями и умениями, 
создавая свои клубы.

Так, преподаватель актёрского мастерства 
одного из вузов пообещала показывать 
спектакли своих студентов, а режиссёр 
из Хамовников планирует проводить 
творческие встречи и рассказывать о своей 
интересной работе и встречах с известными 
людьми.

Центр московского долголетия 
придётся по душе и тем, кто хочет 

вести активный образ жизни.

Здесь можно позаниматься на тренажёрах, 
поиграть в настольный теннис или бильярд. 
Для этого в шумной гостиной стоят два 
семифутовых бильярдных стола. Один 
из них, по просьбе посетителей, планируется 
в скором времени заменить на больший — 
десятифутовый.

— Маленький стол подойдёт для женщин, 
а нам, мужчинам, будет удобнее играть 
на большом, — объясняет лидер бильярдного 
клуба Андрей Афанасьев.
Он живёт рядом — на Плющихе, и одним 
из первых оценил возможности, которые 
предоставляет Центр. Теперь почти каждый 

день заходит поиграть в бильярд с друзьями 
или оттачивает навыки самостоятельно.
— А ещё было бы неплохо, чтобы рядом 
со столами повесили экраны, где 
показывали бы ролики, обучающие бильярду, 
и новости, — предлагает Андрей Николаевич.

МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ

НОВЫЙ ЦЕНТР ОТКРЫТ В 1-М ВРАЖСКОМ ПЕРЕУЛКЕ

СОВЕТ ВЕТЕРАНОВ

МЫ РАДЫ МОЛОДЫМ
Николая ПЕШКОВА, 

председателя Совета 
ветеранов района, 
представители 
старшего поколения 

Хамовников 
знают много лет. Он 

помогает им в разных 
жизненных ситуациях: получить направление 
в госпиталь, записаться к врачу, оформить 
документы. Николай Андреевич рассказал 
нашей газете, чем ещё Совет ветеранов 
может помочь людям, зачем вступать 
в общественную организацию и что делают 
активисты для района.

— Николай Андреевич, расскажите, 
пожалуйста, кто может вступить в Совет 
ветеранов?
— Совет ветеранов — общественная 
организация, в которую принимают всех 
желающих. Для этого необязательно быть 
ветераном Великой Отечественной войны, 
боевых действий или труда.

Конечно, основной состав Совета 
ветеранов — люди старше 70 лет, 

но мы всегда рады и молодым.

Такие у нас тоже есть, ведь жители 
Хамовников вступают в нашу организацию 
целыми семьями. Как, например, Галина 
Сергеевна Харитонова, её дочка Наталья 
Дворникова и внучки — молодые девушки 
Виктория и Ирина Дворниковы. Состоят у нас 
семьи Ульянинских, Сташенковых, Суровых, 
другие. 
— В чём главная задача Совета ветеранов?
— Я считаю, что главная задача нашей 

организации — патриотическое воспитание 
молодёжи. Поэтому в Совете ветеранов 
может состоять каждый, кто готов работать 
со школьниками и студентами, рассказывать 
им об истории России, о подвигах людей, 
о величии нашей страны.
У нашего района богатая история: именно 
здесь в годы войны формировалась 
Фрунзенская дивизия народного ополчения, 
в Хамовниках много памятников, 
установленных по инициативе именно наших 
ветеранов.
Мы постоянно проводим патриотические 
акции, такие как «Вахта памяти», «Горсть 
памяти», «Сирень победы», поддерживаем 
городские благотворительные акции.

И я вижу результат этой 
деятельности: я часто общаюсь 

со школьниками и студентами 
и убеждён, что сегодняшние 

ребята настроены намного 
патриотичнее, чем их сверстники 

лет 20 назад.

— Работы в Совете ветеранов хватит на всех. 
А положено ли участникам организации 
какое-то вознаграждение?
— Материального вознаграждения 
нет, но пожилые люди, состоящие 
в Совете ветеранов, получают самую 
разную поддержку. Мы помогаем им 
с госпитализацией, участием в проекте 

«Санаторий на дому», выдаём талоны 
на стрижку в парикмахерской, предлагаем 
билеты в театр по льготным ценам, 
организуем праздники в кафе и ресторанах, 
поздравляем юбиляров.

К сожалению, финансирования 
у нас нет, поэтому я лично 

обращаюсь к предпринимателям 
района с просьбой на 

благотворительной основе 
оказывать парикмахерские  

и бытовые услуги для пожилых 
людей, устраивать праздничные 

обеды.

И почти все откликаются на мои просьбы. 
Один владелец салона красоты выделяет 
ежемесячно 70 талонов на стрижку, 
идут нам навстречу и Усачёвские бани. 
Мы сотрудничаем с библиотеками, 
школами, общественными организациями, 
учреждениями соцзащиты — в их помещениях 
проводим встречи первичных организаций, 
конференции, выставки и лекции.

— Какие задачи сегодня предстоит решать 
в первую очередь?
— Завершить ремонт в трёх помещениях 
первичных организаций: на Плющихе, 30, 
в Сеченовском переулке, 5 и на 3-й Фрунзенской 
улице, 3. Нужно быть постоянно на связи, 
всё контролировать и разрешать вопросы, 
возникающие в ходе ремонта.

Адрес Совета ветеранов Хамовников: 
Фрунзенская набережная, д. 10А 

Тел. +7 (499) 246-49-40, 
+7 (499) 246-77-56

Адрес ЦМД «Хамовники-2»: 
1-й Вражский переулок, 4 

Телефон 
+7 (495) 870-44-44
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(Продолжение. Начало см. на стр. 1)

— Какие объекты можно назвать самыми 
масштабными?
— Наиболее сложный, масштабный 
и интересный проект в 2023 году — это 
благоустройство квартала № 3. Здесь 
активное участие принимали жители, 
и многие их предложения были реализованы. 
Так, например, именно по инициативе 
жителей в этом квартале обустраивают 
новые детские и спортивные площадки, 
площадки воркаута, ремонтируют газоны. 
Люди сами определяли, где нужно проложить 
дорожки, и предложили понизить тротуары 
для более удобного съезда колясок, решали, 
где нужно дополнительно установить вазоны, 
урны, лавочки, а также обустроить зоны 
для прогулок с домашними животными.

— А что, кстати, должны сделать жители, 
которые хотят, чтобы их двор попал 
в программу благоустройства?
— Инициативная группа жителей может 
обратиться в отдел благоустройства 
ГБУ «Жилищник района Хамовники» 
с предложением о включении дворовой 
территории в капитальный ремонт.

Рассматриваются все 
предложения. Но важно 

понимать, что программа 
благоустройства формируется 

заблаговременно, поэтому  
работы начнутся не раньше 

следующей весны.

Однако жителям могут отказать, разъяснив 
порядок формирования программы 
благоустройства, сроки последнего ремонта 
их дворовой территории, перспективы 
включения или причины невключения двора 
в программу благоустройства на ближайший 
период.

— Какое участие в благоустройстве 
принимают депутаты, что входит 
в их полномочия?
— Депутаты могут вносить предложения 
при формировании адресного перечня 
дворовых территорий.

На заседаниях Совета 
депутатов мы рассматриваем 

и согласовываем адресный 
перечень благоустраиваемых 

территорий.

Перед началом работ депутаты знакомятся 
с документами, участвуют в работе 
комиссий по открытию работ. По каждому 
из адресов назначается уполномоченный 
депутат, который контролирует качество 
работ, материалов, конструкций, 
состояние строительной площадки, 
рассматривает жалобы и заявления жителей 

и по их результатам может инициировать 
проведение проверок. Кроме того, депутаты 
участвуют в приёмке работ.

О том, почему 
муниципальный 

депутат — это, 
в первую очередь, 
переговорщик, 

который должен 
уметь регулировать 

конфликтные ситуации 
и помогать сторонам договариваться 
между собой — в интервью депутата 
Совета депутатов муниципального округа 
Хамовники Владимира БОГАТЕНКОВА. 
Он был избран депутатом менее года 
назад, но известен в Хамовниках 
давно: более двадцати лет возглавляет 
Спортклуб Федерации каратэдо Сито-рю 
России, расположенный на Фрунзенской 
набережной, занятия в котором проводятся 
бесплатно для жителей района.

— Владимир Васильевич, с какими вопросами 
к Вам обращаются на приёмах?
— Проблемы в сфере ЖКХ, пожалуй, самая 

часто возникающая тема. Так, в одном 
из домов более семи лет были перебои 
с горячей водой: кто-то из жильцов 
во время ремонта нарушил так называемую 
закольцованность горячего водоснабжения 
по всему стояку. Жильцы неоднократно 
обращались к руководству ГБУ «Жилищник 
района Хамовники» и в другие инстанции, 
но попасть в «нехорошую» квартиру 
не получалось: хозяин на связь не выходил.

Мы с мастером, техниками 
и рабочими проанализировали 

ситуацию и наладили горячее 
водоснабжение по временной 

схеме. А с владельцем квартиры 
продолжаем переговоры о том, 
чтобы окончательно исправить 

техническую ошибку.

Часто обращаются жители домов, в которых 
планируется или уже идёт капитальный 
ремонт. Чаще всего вопросы возникают 

из-за несовершенства, неполноты 
и элементарных сбоев в информировании 
людей о производимых работах. Необходимо 
разъяснять жителям, как именно должны 
проводиться работы по регламенту, 
что именно должны сделать на том или ином 
этапе. Помогаем наладить диалог жителей 
и подрядчика — бывает и такое.

Как уточнить повестку дня 
и подготовить протоколы ОСС, 

как составить обращение 
в Фонд капитального ремонта, 

чтобы отменить предлагаемые, 
но несвоевременные виды 

работ или добавить те, которые 
не запланированы, но, по мнению 

жильцов, необходимы, — ответы 
на все эти вопросы мы даём 

на приёмах и встречах с жителями 
Хамовников.

— Всегда ли удаётся помочь?
— Считаю, что депутат должен уметь слушать 
и слышать людей, помогать сторонам 
находить решения проблем. Необходимо 
объяснять жителям подробно, какие 
и в каких конкретно случаях есть пути 
решения вопроса, помогать людям грамотно 
изложить и правильно оформить требования, 
претензии и пожелания. А мы уже со стороны 
депутатского корпуса содействуем 
в продвижении претензий жителей, 
обращаясь напрямую в соответствующие 
инстанции.

С нашим жителем, участником 
СВО, прошедшим лечение после 

ранения, вместе были на приёме 
депутата Государственной 

Думы. Наше обращение по его 
вопросу для установления 

статуса и оформления 
необходимых документов было 

поддержано. Сейчас ждём 
указаний от Министерства 

обороны. В дальнейшем поможем 
и с медицинской реабилитацией, 

если необходимо.

— Как Вам удаётся совмещать общественную 
работу в спортклубе и депутатскую 
деятельность?
— Депутатской работы с каждым днём всё 
больше, и всё больше жителей обращаются 
за помощью. На комиссиях Совета депутатов 
вырабатываем алгоритмы действий по общим 
направлениям. Тем не менее, продолжаю 
вести регулярные тренировки в спортклубе, 
в частности, веду занятия по одному 
из направлений суставной гимнастики 
для жителей «серебряного» возраста в Центре 
московского долголетия «Хамовники», а также 
вместе с моими соратниками по Федерации 
участвую во многих районных мероприятиях, 
организую разные мастер-классы. Приходите 
к нам!

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ

ХАМОВНИКИ БЛАГОУСТРАИВАЮТ 
ЦЕЛЫМИ КВАРТАЛАМИ

ДЕЖУРНЫЙ ДЕПУТАТ

НУЖНО УМЕТЬ НАХОДИТЬ РЕШЕНИЕ 
ЛЮБОЙ ПРОБЛЕМЫ

Узнать фамилию и контакты 
уполномоченного депутата,  

а также записаться на приём  
к Главе округа можно  

по телефону +7 (499) 766-91-98
 
Связаться с Анной 
КАТКОВОЙ можно также 
через социальные сети
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Связаться  
с Владимиром 
БОГАТЕНКОВЫМ 
можно также через 
социальные сети
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Около дома 50 по Фрунзенской набережной 
идёт благоустройство территории.
— Здесь уже установили новые фонари, 
похожие на те, что украшали Москву в XIX 
веке, — рассказывает депутат Андрей 
ГОЛОВКО, который контролирует ход 
работ по благоустройству этого двора. — 
Оборудовали газоны, обновили бордюрный 
камень, положили новый асфальт, повесили 
камеры видеонаблюдения. Скоро появятся 
новые детские и спортивные площадки, зоны 
отдыха со скамейками.

Это будет даже не двор, а сквер. 
Изюминкой сквера станут 

скульптуры пионеров — мальчик 
с горном и девочка с книжкой.

Подобные фигуры когда-то украшали 
этот двор, и вот жители решили вернуть 
утраченный колорит. Подарил статуи 
родному двору заслуженный артист России 
Вячеслав МАНУЧАРОВ, он нашёл скульптора, 
вместе с которым они воссоздали образы 
по классическим эскизам.

— Я не считаю, что эти скульптуры — возврат 
в советское прошлое, это уважение к нашей 
истории, — говорит Вячеслав. — Наш 
дом строился в сталинские годы, а тогда 
подобные статуи стояли во многих дворах. 
В нашем доме есть немало старожилов, 
которым особенно приятно возрождение 
памятников, но пионеров с радостью 
встретили и молодые люди, никогда 
не жившие в Советском Союзе.
Кстати, сам дом 50 по Фрунзенской 
набережной может похвастать интересными 

историями и легендами. Он построен 
для сотрудников Управления делами 
Совета министров СССР. Проект здания 
сделан группой архитекторов во главе 
с Яковом Белопольским и Евгением Стамо. 
Белопольский позже стал соавтором 
проектов монумента «Родина-мать» 
в Волгограде, здания цирка на проспекте 
Вернадского, а также памятника Юрию 
Гагарину на Ленинском проспекте. А Стамо 
разработал знаменитые круглые дома 
на Нежинской и улице Довженко.

По легенде, дом 50 — это 
недостроенная сталинская 

высотка. Те же контуры и тот же 
стиль: классический сталинский 

ампир. Но меньше этажей. Якобы 
многоэтажным зданием ему было 

стать не суждено из-за слабого 
грунта.

Дом был настоящим городом в городе: в нём 
предусмотрели ясли, детский сад, библиотеку, 
ателье, прачечную, булочную-кондитерскую. 

Рядом построили футбольный стадион, 
названный потом именем жителя дома 
Гавриила Качалина, легендарного тренера, 
который привёл к победе сборную СССР 
на чемпионате Европы в 1960 году.

Как провести 
общее собрание 

собственников, 
когда половина 
из них — на даче, 
кто может стать 

администратором ОСС 
и какие ещё вопросы 

по управлению многоквартирным домом 
можно решить дистанционно на портале 
«Электронный дом», рассказывает 
муниципальный депутат, председатель 
комиссии по ЖКХ, капремонту, 
благоустройству, экологии и транспорту Инна 
КОВАЛЕВСКАЯ.

Раньше проведение общего собрания 
собственников (ОСС) означало ручной пересчёт 
и архивирование бюллетеней, массу бумажной 
работы, плюс довольно сложный процесс 
сбора всех собственников в оговоренный день 
и час. Избавиться от трудоёмких «бумажных» 
ОСС и голосовать дистанционно нажатием 
кнопки стало возможным для всех москвичей 
после запуска Правительством Москвы 
сервиса «Электронный дом».
«Электронный дом» — это портал, который 
позволяет не только проводить ОСС 
в онлайн-режиме, но и оперативно получать 
всю информацию, касающуюся дома. 
Например, отправлять заявки о неполадках 
в доме или на придомовой территории 
и обращаться в управляющую организацию, 
передавать показания счётчиков воды 
и электроэнергии и оплачивать квитанции 
за жилищно-коммунальные услуги, 
принимать участие в опросах, которые 
публикуют другие жители, пользоваться 
электронной общедомовой доской 
объявлений.

Для проведения общего собрания 
собственников в системе 

«Электронный дом» нужно:
• быть зарегистрированным 

пользователем «Электронного дома»;
• в личном кабинете на сайте 

mos.ru указать свои ФИО, дату 
рождения, СНИЛС, паспортные 

данные. Эти данные необходимы 
для идентификации пользователя, 

которая происходит в личном кабинете 
на официальном сайте Мэра Москвы 

mos.ru;
• в разделе «Недвижимость» личного 

кабинета на mos.ru указать адрес 
и подтвердить право владения 

квартирой.

Администратором общих собраний 
собственников в системе «Электронный 
дом» может выступать любое лицо, 
как физическое, так и юридическое. 
На первом ОСС в системе обязанности 
администратора исполняет инициатор такого 
собрания (п. 2.1 части 2 ст. 47.1 ЖК РФ). 
Для последующих ОСС решение о выборе 
администратора принимается на собрании.

Как проголосовать в системе:
(на сайте ed.mos.ru или в мобильном 

приложении «Электронный дом 
Москва»)

1. Скачать и установить на смартфон 
мобильное приложение «Электронный 

дом Москва».
2. Или зайти на сайт платформы 

ed.mos.ru.
3. Для входа в «Электронный дом» 

нужно использовать логин и пароль 
от личного кабинета на mos.ru 

или войти через Госуслуги.
4. Зайти в раздел «Опросы / Общие 

собрания собственников» 
«Электронного дома».

5. Найти на вкладке «ОСС» в разделе 
интересующее вас собрание, открыть 

его и для каждого вопроса выбрать 
подходящий вариант ответа: «за», 

«против», «воздержался».
6. В конце не забыть нажать 

«Завершить», чтобы решение было 
отправлено и обработано.

У собственников, которые не могут 
или не хотят регистрироваться на платформе, 
есть возможность проголосовать 
с помощью передачи бумажного 

бюллетеня администратору собрания. 
Некоторые категории собственников могут 
принять участие в голосовании только 
в бумажном виде, предоставив бюллетень 
администратору: 
•несовершеннолетние собственники; 
•представители физических лиц; 
• владельцы только нежилых помещений.
Чтобы передать своё решение, нужно: 
1. получить у администратора бумажный 
бюллетень; 
2. заполнить в бюллетене личные данные 
и отметить своё решение по каждому 
вопросу; 
3. подписать бюллетень с указанием текущей 
даты и времени; 
4. сдать бюллетень администратору;
5. доверенному лицу необходимо предъявить 
паспорт и оригинал доверенности 
и иных документов, подтверждающих 
представительство. 
Подать бюллетень можно строго в срок 
проведения ОСС.
Голоса участников автоматически 
подсчитываются системой. 
Учитываются решения, поданные 
как в электронном виде, так и на бумажных 
бюллетенях, переданных администратору. 
Через 5 рабочих дней после окончания 
голосования любой собственник может 
обратиться к инициатору общего собрания 
собственников для получения копии 
протокола собрания.

ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ

БЛАГОУСТРОЙСТВО

СКВЕРУ НА ФРУНЗЕНСКОЙ НАБЕРЕЖНОЙ 
ВОЗВРАЩЁН УТРАЧЕННЫЙ КОЛОРИТ

ЭЛЕКТРОННЫЙ ДОМ: АКТУАЛЬНЫЕ 
ВОЗМОЖНОСТИ МЕГАПОЛИСА

Связаться  
с Инной 
КОВАЛЕВСКОЙ 
можно также через 
социальные сети
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В 2015 году голосованием на портале 
«Активный гражданин» москвичи 
постановили: быть 19 июля Днём 
Москвы-реки. Так возник у нашей реки 
свой праздник.

Главная река столицы — не только её 
украшение. Согласно одной из версий, река 
подарила название и самому городу (пусть 
сторонники других гипотез не обижаются: все 
они имеют право на существование). А вот 
само название реки — Москва — опять же, 
по одной из версий, образовано двумя 
финно-угорскими словами: «моск» («тёмный» 
или «чёрный») и «ва» («река» или «мокрый»). 
Как бы там ни было, город наш возник 
на берегу этой реки, и она исправно нам 
служит.

Однако нрав у неё довольно беспокойный. 
В половодье извилистая река затапливала 
прибрежные поселения, и в 1775 году 
Екатерина II поручила укрепить берега реки, 
отделать их камнем и застроить. В 1786 году 
для борьбы с наводнениями был сооружён 
Водоотводный канал.

Вот и получается, что через два 
года у московских набережных — 

юбилей. Им исполнится 250 лет.

И всё же гранитные набережные Москвы-
реки долгое время носили скорее служебную 
функцию — сплошной поток машин, 
а если и удавалось через него проскочить, 
то ни погулять, ни посидеть у воды было 
просто негде.

Новая жизнь набережных 
началась в 2011 году, когда была 
принята комплексная программа 

их благоустройства.

«Благодаря ему с каждым годом набережные 
всё больше превращаются в популярное 
место отдыха и прогулок, — пишет Мэр 
Москвы Сергей Собянин в своём личном 
блоге. — Уверен, что их подлинный расцвет 
ещё впереди».
За это время обновлено 40 набережных, 
на них создано 65 км комфортного 
пространства.

Хамовники, которые река охватывает 
петлёй, — это вообще район набережных. 
По ним можно обойти почти весь 
район. И прогулка эта, начавшись 
на Пречистенской набережной, далее — 
Фрунзенская, Лужнецкая, Новодевичья, 
Саввинская, Ростовская набережные — 
доставит огромное удовольствие: столько 
интереснейших исторических мест 
открылось москвичам и гостям столицы. 
Недаром ведь Сергей Собянин назвал 
Саввинскую, Новодевичью и другие 
центральные набережные визитной 
карточкой Москвы.

Общественные 
приёмные партии 
«Единая Россия» 
отметили 15-летие. 
О том, как работает 
отделение 

в Хамовниках, 
рассказал 

исполнительный секретарь местного 
отделения партии, муниципальный 
депутат Алексей СЫРОМЯТНИКОВ.

В нашей общественной приёмной 
помогают в решении различных вопросов: 
консультируют население, оказывают 
юридическую помощь, содействуют 
в получении социальных услуг. Всё делается 
без лишней бюрократической волокиты, 
максимально оперативно.
В Хамовниках ведут приём по графику 13 
муниципальных депутатов, а также секретарь 
местного отделения «Единой России» — глава 
Управы Максим Дерюгин.

Бывают тематические дни, 
когда с жителями общаются 
представители учреждений 

здравоохранения, социальной 
защиты, юристы. Анонсы этих 

тематических дней публикуются 
в нашем Telegram-канале 

по этой ссылке: https://t. me / ER_
Hamovniki.

Бывает, что встречи выходят за пределы 
кабинета. Когда речь идёт об уборке 
территорий или о благоустройстве, 
отправляемся во дворы. Смотрим, что можно 
сделать, кого привлечь для решения вопроса.
Чаще всего жителей Хамовников волнуют 
вопросы, связанные со сферой ЖКХ: ремонт, 
благоустройство, уборка. В этих случаях 
стараемся решить их на своём уровне, 
без долгой переписки и запросов.
К моему коллеге, депутату Михаилу 
Старшинову обратились с просьбой 
посодействовать в ремонте забора здания 
в Малом Левшинском переулке. Забор 

не был окрашен и в итоге покрылся 
ржавчиной. Михаил добивается того, чтобы 
работы, наконец, произвели. Занимается 
он и решением проблемы с уборкой двора 
в Померанцевом переулке.

В общественную приёмную 
приходят не только с жалобами 

и просьбами, но и с идеями 
и проектами. По инициативе 

жителей организовали акцию 
«Дерево в каждый двор» 

и высадили несколько десятков 
деревьев во дворах на Плющихе, 
Фрунзенской набережной, улице 

Бурденко. А весной высадили 
во дворах района прекрасные 

виолы.

В приёмную нередко заходят пенсионеры, 
которым нужно оформить налоговый 
вычет на лекарства: помогаем заполнить 
документы, объясняем, что нужно делать, 
куда обратиться. Помогаем создать 
личный кабинет на сайте Госуслуг 
или зарегистрироваться на каком-либо 
портале. Приходите, наша общественная 
приёмная открыта для всех!

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЁМНАЯ

15 ЛЕТ ОПЕРАТИВНОЙ СВЯЗИ!

НАБЕРЕЖНЫЕ МОСКВЫ-РЕКИ

ВИЗИТНАЯ КАРТОЧКА МОСКВЫ
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Адрес: Земледельческий 
переулок, 14/17, с. 2 

Запись на приём по телефону 
+7 (902) 152-62-82
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Несущийся по тротуару человек 
на электросамокате стал одним из главных 
раздражителей москвичей. И понятно 
почему: только за первую половину этого 
года в городе зарегистрировано 238 ДТП 
с участием электросамокатов и моноколёс.
Неудивительно, что власти стремятся 
урегулировать использование этого 
транспортного средства так, чтобы учесть 
интересы и любителей прокатиться, 
и пешеходов.

Что же нового появилось 
в 2023 году, что следует знать 

и самокатчикам, и москвичам?

Прежде всего, в этом году в Правилах 
дорожного движения появился 
термин «средства индивидуальной 
мобильности» (СИМ). Причём 
это не только электросамокаты, 
это ещё и электровелосипеды, 
электроскейтборды, гироскутеры, сегвеи, 
моноколёса и другие транспортные средства 
с двигателем — причём его мощность 
не столь важна, важно его наличие.

На СИМ нельзя передвигаться 
быстрее 25 км / ч, а в тёмное 

время суток необходима 
включенная фара или фонарь.

К слову, не всегда нужно возмущаться, если 
кто-то едет по тротуару или иной пешеходной 
зоне — дети в возрасте от 7 до 14 лет 
имеют на это законные основания. А вот 
если ребёнку уже больше 14 лет, а его СИМ 
тяжелее 35 кг, то он уже должен пользоваться 
только велосипедными дорожками, проезжей 
частью или полосой для велосипедистов, 
если на дороге таковая имеется.

Запрещено ездить на одном 
самокате вдвоём — за это грозит 
штраф. Но это не универсальное 

правило: если конструкция 
самоката предусматривает 

совместное использование, 
то парное катание допускается.

Совсем скоро могут появиться и новые 
ограничения: Минтранс готовит изменения 
правил пользования СИМ. Если они будут 
приняты, увеличатся штрафы и ограничения 
скорости обгона пешеходов. Планируется, 
что обгон пешеходов будет разрешён 
только на скорости до 10 км / ч, а штрафы 
за нарушение будут увеличены — их размер 

пока неизвестен. Кроме того, в ПДД 
появится пояснение, в чём разница между 
СИМ и мопедами. Сейчас из-за нечётких 
формулировок нередко возникают споры 
между ГИБДД и участниками движения.
Работает над улучшением регулирования 
в этой сфере и Госдума: депутаты 
готовят законопроект о госномерах 
для электросамокатов и моноколёс — это 
необходимо, в том числе, и для того, чтобы 
нарушения могли быть зафиксированы 
камерами наружного наблюдения. Кроме 
того, законодатели намерены обязать 
ограничивать скорость передвижения 
на электросамокатах и моноколёсах 
в дождливую погоду до 5 км / ч.

Ещё недавно казавшиеся экзотикой, 
электробусы очень быстро стали 
привычным видом наземного 
транспорта и полюбились жителям 
и гостям столицы. Всего за четыре 
года электробусный парк Москвы стал 
одним из крупнейших в мире. За один 
только 2022 год электробусы перевезли 
в нашем городе больше 660 тыс. 
пассажиров.

«Новая партия электробусов 
выйдет на городские маршруты 
в этом году, — сообщил недавно 
Мэр Москвы Сергей Собянин. — 

Мы продолжаем развитие 
экологичного и комфортного 

транспорта и закупаем 
современные электробусы 
российского производства. 

В ближайшее время подпишем 
ещё контракт на 200 

электробусов».

А всего в ближайшие два года в парки 
Мосгортранса поступит 1200 электробусов. 
Для их обслуживания построили 
электробусный парк в районе Митино. Это 
уже второй в Москве и в стране такой парк. 
Первый (и, к слову, крупнейший в Европе) 
электробусный парк — «Красная Пахра» — 

появился в прошлом году в Новой Москве.
В отличие от автотранспорта с двигателем 
внутреннего сгорания, у электробусов более 
высокие производительность и надёжность. 
Привязка к контактной сети им не требуется. 
Зарядка занимает 6–10 минут на конечных 
остановках и в парках.
В модернизированных электробусах 
полностью электрическое отопление, 
увеличенный запас хода и более крупное 
маршрутное табло. Освещение в салоне стало 
«адаптивным»: утром, когда пассажирам 
нужно взбодриться перед важными делами, 
свет — холодный и яркий, а вечером — более 

тёплый, создающий уютную атмосферу.
Благодаря энергоёмким батареям 
новые электробусы могут проезжать 
без подзарядки до 90 км — в отличие от своих 
предшественников, заряда которых хватает 
на 50 километров.
В салоне установили четвёртый валидатор 
и дополнительные USB-разъёмы. 
Маломобильные пассажиры могут 
теперь воспользоваться кнопкой вызова 
водителя, также им стало удобнее садиться 
в электробус за счёт автоматической 
аппарели (пандуса) и функции наклона 
кузова.

Создаваемая в столице инфраструктура 
для электробусов позволяет улучшить 
и экологическую ситуацию. Для примера: 
в 2021 году использование в Москве этого 
вида транспорта позволило сократить 
количество парниковых газов более 
чем на 30 тыс. тонн. А при замене одного 
дизельного автобуса на электробус 
в окружающую среду поступает выбросов 
углекислого газа меньше на 60,7 тонны в год.
Ещё одно важное преимущество: электробус 
тише автобуса на 30 процентов — за счёт 
того, что при движении инновационные 
машины практически не создают вибрации 
и шума.

ТРАНСПОРТНЫЙ ПАРК

ЭЛЕКТРОБУСЫ: УДОБНО, 
ЭКОЛОГИЧНО, НАДЁЖНО

ПДД ДЛЯ СИМ 

ЭЛЕКТРОСАМОКАТ:  
ЧТО НУЖНО ЗНАТЬ В 2023 ГОДУ
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19 июля исполнилось 130 лет со дня 
рождения Владимира Маяковского. 
На 30 городских площадках прошли 
празднования, посвящённые этой дате, — 
кинопоказы, литературные чтения, 
экскурсии, мастер-классы и театральные 
постановки.

География нашего города 
неразрывно связана с жизнью 

и творчеством поэта — он 
любил Москву, все мы с детства 

помним строчки «Я хотел бы 
жить и умереть в Париже, если 6 
не было такой земли — Москва».

Тринадцатилетний Владимир, две его 
сестры и мать, Александра Алексеевна, 
перебрались из Кутаиси в Москву в 1906 
году, после смерти отца поэта. Семья долго 
скиталась по съёмным квартирам, пока, 
наконец, в 1927 году старшей сестре поэта 
Людмиле Владимировне не дали квартиру 
в Студенецком переулке на Пресне — 
там сейчас находится один из филиалов 
музея В.В. Маяковского. Но к этому времени 
Владимир Маяковский уже жил отдельно 
от сестёр и матери.
В 1915 году поэт переехал в Петроград. 
И там, с ведома и одобрения Осипа Брика, 
у Маяковского начался роман с его 
женой Лилей Брик. С того времени свои 
стихи и поэмы (кроме поэмы «Владимир 
Ильич Ленин») Маяковский посвящал 
Лиле Брик. В 1928 году, при публикации 

первого собрания сочинений, Маяковский 
посвятил ей и все произведения, созданные 
до их знакомства.

В марте 1919 года Маяковский, 
Лиля Брик и Осип Брик вернулись 

из Петрограда в Москву 
и поселились в Хамовниках, 

в Полуэктовом — ныне 
Сеченовском — переулке,

в доме № 5.

Из-за холодов им приходилось ютиться 
в одной комнате, закрывая полы и стены 
коврами. О снятом ими жилье поэт позже 

рассказал в поэме «Хорошо!»: «Двенадцать 
квадратных аршин жилья. Четверо 
в помещении — Лиля, Ося, я и собака Щеник». 
Хотя работали все трое, денег на овощи 
и фрукты не хватало. Из-за этого Лиля 
заболела авитаминозом. Так в этой же поэме 
появились строки: «Не домой, не на суп. 
А к любимой в гости. Две морковинки несу 
за зелёный хвостик». В Хамовниках Брики 
и Маяковский жили до сентября 1920 года.

Четырёхэтажный кирпичный 
дом № 5 в Сеченовском переулке 

сохранился до наших дней. 
Несмотря на солидный возраст — 

он был построен в 1907 году — 
здесь по-прежнему живут люди.

МАЯКОВСКИЙ В ХАМОВНИКАХ

«ДВЕНАДЦАТЬ КВАДРАТНЫХ АРШИН ЖИЛЬЯ»
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ЮБИЛЕЙ

МЕСТО, ГДЕ ПРИХОДИТ ВДОХНОВЕНИЕ
Заслуженный художник Российской 
Федерации, член-корреспондент 
Российской академии художеств Олег 
ЗАКОМОРНЫЙ прожил в Хамовниках 
более 20 лет. Летом у художника 
произошло два важных события: 
в июне в Российской академии 
художеств на Пречистенке прошла его 
персональная выставка «Неспешность 
созерцания» — в 9 залах было 
представлено 150 картин и скульптур, 
а в июле Олег Георгиевич отметил 
юбилей — 55 лет. Олег Георгиевич 
рассказал нашей газете о своей работе.

Работы создаются на Знаменке

— Почти всё, что я сотворил, сделано 
в Хамовниках, — говорит он. — Поэтому 
к району у меня особое отношение. А самое 
любимое место в Хамовниках — моя 
мастерская на Знаменке, мой второй дом, 
место, где ко мне приходит вдохновение…
Но художник любит всю Москву, он считает, 
что она никогда не была такой красивой 
и комфортной, как сейчас. В красоте 
города он знает толк: Олег Закоморный — 
член Художественно-экспертного 
совета по скульптуре, монументальному 
и декоративному искусству при Департаменте 
культурного наследия города Москвы и член 
Комиссии по монументальному искусству 
Московской городской Думы.
Работы Закоморного-скульптора можно 
увидеть по всему городу: на Тверской-
Ямской установлена мемориальная доска 

в честь балерины Ольги Лепешинской, 
есть мемориальные доски его работы 
на Ленинском проспекте, на Пятницкой 
улице, в Центре гематологии в Новом 
Зыковском проезде. Не так давно 
скульптурную композицию, где главный 
герой — цирковой слон, установили 
в детском парке «Фили».
Творческий диапазон Олега Закоморного 
очень широк: в числе его работ портреты, 
жанровые композиции, садово-парковая 
скульптура, пейзажи.

Впечатлён Русским Севером

Ещё одно направление деятельности Олега 
Закоморного — преподавание. Он — старший 
преподаватель художественного факультета 
Всероссийского государственного института 
кинематографии имени С.А. Герасимова. 
Первую половину лета учитель вместе 
со своими студентами провёл на пленэре 
в Мурманской области.
— Здесь я сделал серию графических 
рисунков, — рассказывает Олег Георгиевич. — 

На Кольском полуострове я впервые 
и восхищён невероятно красивой и суровой 
природой. А на вопрос, где он черпает 
вдохновение, художник ответил, что толчком 
для новой картины или скульптуры может 
быть любое яркое впечатление. 
— У меня всё завязано на чувствах, 
эмоциях, — объясняет он. — Поводом 
для новой работы может стать женская 
красота, красота природы, увиденная сценка 
из жизни.

Дочь тоже стала художницей

Семья — важная часть жизни художника: 
любимая жена Ирина — всегда первый 
зритель и ценитель всех работ.
— На мой юбилей Ирина сделала мне 
прекрасный подарок: вместе с младшим 
сыном приехала ко мне на Север. Мы 
прекрасно провели время, наслаждаясь 
северной природой, удалось даже увидеть 
китов, — говорит художник.
В семье трое детей. Старшая, София, пошла 
по стопам отца и тоже стала художницей, 
у них с Олегом Георгиевичем уже были 
совместные выставки.
Осенью работы Олега Закоморного можно 
будет увидеть на выставке во ВГИКе, 
а в декабре — в Рязанском художественном 
музее. Есть у него и новый скульптурный 
проект: вместе с Каслинским заводом 
архитектурно-художественного литья он 
выпускает чугунные фигурки для интерьера. 
И теперь произведения именитого мастера 
можно будет запросто купить в магазине.©
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